

Irracional y extravagante

Es frecuente, en estas páginas, que encontréis artículos sobre la irracionalidad que campa por esos mundos. Pero hoy voy a exponeros un caso extremo y ridículo.

Navegando por Internet, y concretamente en un Blog escéptico, encontré un enlace que me llevaba a la siguiente página: <http://www.adzarus.es/node/855>.

Dicha Web es una página de anuncios, y en la misma aparecía el que podéis ver en la imagen.



The image shows a screenshot of an advertisement on a website. At the top right, there are social media sharing icons for 'compartir' and Facebook. The main heading of the ad is 'Reparacion de tu Ordenador por TELEPATÍA'. Below this, there is a profile picture of a man wearing a white headwrap and a white patterned shirt, with a lit candle in the foreground. To the right of the profile picture, the price '100.00€' and the location 'Comunidad Valenciana' are displayed. Below the profile picture, the name 'NgoloMamadou' is shown, followed by the text 'MAMADOU NGOLO MAGO VOODOO' and the handle '|NgoloMamadou'. A pink button labeled 'CONTACTAR EL ANUNCIADOR' is positioned below the profile information. Below the main profile picture is a smaller version of the same image. Underneath, the text 'Detalles del anuncio :' is followed by a block of text: 'AUTÉNTICO MAGO VOODOO SOY universalmente conocido Voy a reparar su PC telepáticamente SIN QUE SE MUDE!!!! PUEDO REPARAR TU DISCO DURO Y REFRESCAR MEMORIA DE TU PC A DISTANCIA!!! PUEDO CURAR CANCER A DISTANCIA CON MIS GRANDES POTENCIAS, Los problemas de erección Y a todas las mujeres ENAMORADA DE TI!!!! 100 EUROS DE PAGO ADELANTADO CON PAYPAL! RESULTADOS GARANTIZADOS!!! ENVIA ME UN EMAIL!'. At the bottom left, there is a button with a warning icon and the text 'Denunciar el anuncio'.

Si la postura habitual del que escribe es la de total escepticismo ante las supuestas facultades paranormales y los supuestos poderes sanadores de magos, iluminados y demás que pululan por estos mundos, en este caso no solo es escepticismo sino pura y simple risa.

No me queda claro si son los propios ordenadores los que también comparten facultades telepáticas con el "*magoo voodoo universalmente conocido*", o por el contrario es que dicho hechicero toma el control del usuario y lo utiliza como un pelele.

En realidad, da igual. Tan fantasiosa y grotesca es una opción como la otra. Lo cierto es que resulta extremadamente ridículo y absurdo el contenido del anuncio. La primera impresión es de incredulidad ante el hecho de que alguien pueda solicitar sus servicios. Después recuerda uno la de incautos que "pican" en tales absurdos, y la risa se convierte en preocupación.

Sí, porque, si el supuesto arreglo del equipo informático es un simple fraude, la posibilidad de que un enfermo de una dolencia tan grave como el cáncer opte por sustituir el oportuno tratamiento médico por los fantasiosos poderes del mago, lo convierte en un acto criminal.

Son cientos las personas que cada año mueren por rechazar los tratamientos médicos y sustituirlos por falacias absurdas. Se podrá discutir la mayor o menor eficacia de dichos tratamientos, pero lo cierto es que las panaceas esotéricas solo sirven para asegurar el fatal desenlace de la enfermedad.

En buena lógica, debería estar perseguida la charlatanería, porque tiene consecuencias criminales. Pero es un problema de difícil solución. La superchería se atrinchera tras los derechos concedidos a la religión. Si aceptamos que el hecho religioso es digno de respeto y tiene un valor real, no podremos discutir la validez del "magoo voodoo" solo porque provenga de unas creencias que, a nuestra sociedad, le resultan extrañas. O se condena todo, o no se condena nada. Este es el gran dilema. Después de todo ¿Qué diferencia hay entre las propuestas de mago y las oraciones a santos y vírgenes pidiendo la curación? Ninguna.

Mientras no seamos capaces de racionalizar la sociedad, mientras las creencias religiosas tengan el poder de imponerse a la pura lógica, y se les reconozca el derecho a exponer y defender sus quimeras sin la más mínima prueba, será imposible poner coto a quienes se aprovechan de la inocencia, la candidez y la credulidad de la gente. Y en nombre de la libertad religiosa se cometerán actos delictivos, actos criminales.